
Bonjour à tous et toutes,  
 
Avant que janvier 2025 se termine voici la newsletter RECYL'ABLOC 2024 : 12 mois 
sont déjà passés et voilà 12 infos à faire circuler !  
 

1. Nous continuons à être le premier établissement  VIVALTO sur 
l’optimisation du tri de nos déchets au bloc opératoire : Merci à tous : un seul 
message : Aider nous à rester rigoureux dans le tri ! Après le challenge de 
l’été sur les déchets brillamment réussi par Alix Rech, un nouvel effort de 
communication va être fait et devrait nous permettre d’optimiser encore nos 
poubelles. 
 

2. Un audit autour de la valorisation de nos plastiques a eu lieu en avril 2024 
avec l’entreprise bretonne VALORPLAST : cet audit nous a permis de 
quantifier et de trier les différentes résines de plastique qui sortent du bloc : 
90% de ces résines pourraient être recyclées mais pour l’instant sur 
RENNES seules les filières « RENNES métropole » pour les bouteilles et 
flacons en plastiques et l’association « Bouchons d’amour » pour les petits 
plastiques durs peuvent être utilisées : 2025 devrait voir une nouvelle 
réglementation Européenne obligeant les industries de plasturgie à créer leurs 
filières de recyclage : RECYCL’ABLOC suit l’affaire… 
 

3. Un partenariat avec une épicerie solidaire zéro déchets (société DURABL) se 
pérennise en 2025 pour mettre à disposition pour nous tous du thé et des 
petits gâteaux en salle de pause...  
 

4. 2 belles victoires 2024 : 2 nouvelles machines à café ayant la fonction 
expresso pour les salles de pause du bloc A et des fontaines à eau dont 
l’objectif est de faire disparaitre les bouteilles d’eau en plastique 
 

5.  Le partenariat avec l'école d'ostéopathie de Rennes se pérennise : la prise de 
rdv est possible via un QR code qui vous est adressé par mail par vos cadres 
et la nouveauté 2024 : le massage AMMA par 2 intervenants extérieurs 
Valérie et Lionel   
 
 

6.  Des cours de PILATES (ciblés prévention des TMS) avec l’école DYADE se 
poursuivent depuis septembre 2022 : ils ont lieu au bloc opératoire le lundi soir 
dans le salon Fast Track. 
 
 

7.  Nouveauté 2024/2025 : Une collaboration avec l’entreprise ERGOsanté a 
permis de tester des exosquelettes lors des interventions longues par 
cœlioscopie en chirurgie digestive et en gynécologie (Dr Lorand et Dr 
Agostini) ainsi qu’en stérilisation : bonne nouvelle : 2 exosquelettes vont être 
achetés. 

 
8. RECYCL’ABLOC soutient l’équipe d’anesthésie mobilisée autour de 

l’économie circulaire : des économies ont été réalisées grâce à une meilleure 



gestion de la chaux sodée et grâce à la modification de nos sets d’anesthésie 
loco régionale : Cela a permis de réduire drastiquement nos déchets et de 
diviser par 2 le coût , autre action écologique : le protoxyde d’azote et le 
DESFLURANE  (2 gaz à effet de serre) ont été stoppés… 
 

9. RECYCL'ABLOC soutient également les actions médicales et chirurgicales 
autour de l’écologie : Bravo aux gastro entérologues pour leurs initiatives 
autour de la réduction de l’utilisation d’eau stérile, Bravo au Dr Petitjean qui 
souhaite travailler un champage chirurgical réduit pour les plaies de main, 
Bravo au Dr Lebahr qui souhaite mettre en application les recommandations 
écologiques de la société française de chirurgie rachidienne, Bravo au Dr 
Séné qui souhaite lancer une opération large sur la réduction de la 
consommation de compresses chirurgicales et Bravo au Dr Asri qui cherche à 
réduire au maximum les déchets de la chirurgie pour cataracte  
 
 

10.  Les 2 prochains projets de décoration à venir sont celui de l’espace confort au 
bloc : cloison, insonorisation, nouvelles lumières, aromathérapie et celui du 
salon ALR membre supérieur…  
 

11. Sachez aussi que RECYCL'ABLOC continue de s'investir dans le cadre de 
l'entreprise à mission (VIVALTO santé) pour prôner la transition énergétique : 
courant 2024 plusieurs présentations de l’association ont été faites aux 
différents comités de direction au sein du groupe VIVALTO et 5 personnes du 
bloc sont maintenant animateurs du Plan Health Faire : Anne Dubois / Céline 
Raud / Florent Lavenant / Sébastien Braque / Laure Martin : Ils pourront 
animer des ateliers de sensibilisation à la transition énergétique dédiés aux 
acteurs des établissements de santé 
 

12. Et dernière bonne nouvelle un COPIL développement durable a vu le jour au 
LHPR SAINT GREGOIRE avec à sa tête Vincent Rozelier nouvel assistant de 
direction : la première réunion pleine de promesse a eu lieu le 9 janvier 2025  

 
Et pour en savoir plus : https://www.recyclabloc.org   
 
L’équipe RECYCL'ABLOC et souvenez-vous « Le meilleur déchet est celui que 
l’on ne produit pas »  
 
 

https://www.recyclabloc.org/

